

Esta nueva sección ofrece a los colegiados la posibilidad de aportar su opinión sobre el tema que se proponga en cada número.

Punto de desencuentro: ¿Se debería crear la Vocalía de Médicos Naturalistas?

La Asociación Española de Médicos Naturalistas, que aglutina a un millón de licenciados, exigen su derecho a crear Vocalías de Médicos Naturalistas. De todos los Colegios Oficiales de Médicos que hay en España, cerca de la mitad poseen estas vocalías.

Opino que sí se debería crear la Vocalía de Médicos Naturalistas, pues existen medicinas o terapias que pueden ser complementarias a la práctica de la medicina diaria, que sin sustituirla pueden ayudar al paciente. (...) Referente al problema suscitado por la pretensión de constituirse en un «Consejo General de Colegios de Médicos Naturalistas», terapeutas no médicos, quiero comentar que me parece una osadía, partiendo de la base que no puede denominarse «Médico» nadie que no posea el título de licenciado en Medicina y Cirugía, aunque detrás añadan la palabra Naturalista. Considero que el enfermo es un ser muy vulnerable por cuanto «padece» y ello le conduce a demandar ayuda, que a veces, es aprovechada por «paraprofesionales» con el único fin de lucro y lo que es más grave, sin los conocimientos necesarios. Creo honestamente que ningún médico podría estar de acuerdo con esta «pretensión del Consejo», puesto que nuestro objetivo prioritario es el paciente, curarle o paliar sus enfermedades y protegerle de ellas. ¿Cómo vamos a dejar a nuestros pacientes en manos de personas que no son médicos?

Me reafirmo en lo anterior respecto a favor de una Vocalía de Médicos Naturalistas en nuestro Colegio, pero con el título de Licenciado en Medicina y Cirugía.

Manuela Gómez Sanchez
Colg. 2404



Desde el Colegio Oficial de Médicos se viene luchando desde siempre contra el intrusismo, y en este sentido nuestra lucha es feroz contra los autodenominados «médicos naturalistas», que ejercen su profesión sin ser licenciados en Medicina, y que suponen una amenaza contra la salud pública.

Otra cosa distinta son los médicos titulados que practican técnicas alternativas en su quehacer diario. Ellos, como profesionales médicos colegiados que son, siempre tendrán un hueco en el Consejo de Médicos, y podrán exponer sus problemas y demandas a través de la vocalía que le corresponda, que generalmente será la Extrahospitalaria o Medicina Libre. Crear una vocalía para ellos es inviable porque al margen de que la medicina natural no es hoy por hoy una especialidad por sí misma, no existen vocalías por especialidades, ni en el Pleno de la Junta del Colegio ni en la OMC.

Fernando de Hita
Secretario del COM de C. Real

Sí, pero se debería de crear una vocalía o sección de Acupuntura y Homeopatía porque estas son las dos disciplinas comunmente admitidas en Occidente

Diego A. Rodríguez Leal
Urólogo y acupuntor

Podría ser de interés crear una vocalía dentro del Colegio de Médicos para estas terapias, porque los intereses son diferentes al de la medicina tradicional. De hecho, no descarto que la medicina natural pueda convertirse en una especialidad por sí misma en un futuro. Con respecto a los «médicos naturalistas» no titulados habría que pedir responsabilidades a quién corresponda.

Maribel Fernández Cañaberas
Médico y ex-acupuntora

Sí, por ser una parte de la medicina importante. En Francia, Acupuntura y Homeopatía son especialidades médicas que uno puede elegir y son subvencionadas por el Estado.

José María Arana Sarachaga
Licenciado en Medicina